
２０２４年３月１３日（水）地域活性化・こども政策・デジタル社会形成に関する特別委員会 

質問要旨 
 

『大臣所信について』          立憲民主党 衆議院議員 福田 昭夫 
 

１.地方創生政策について 

(１)首都直下地震の可能性と被害想定について 

(２)人口減少化における東京圏への人口移動について 

①人口減少の根本的な原因はどこにあるのか。 

②東京圏に人口が集まるのはどうしてか。 

(３)人口戦略会議の提言をどう受け止めているのか。 

①人口減少がいかに重大事態（果てしない縮小と撤退、 

社会構造の変化）を招くという認識は同じか。 

②今後の目指すべき方向は、人口 8,000万人水準として、 

    東京一極集中是正へ官民が連携する組織の新設も求めているが、 

そのような考えはあるか。 

③東京一極集中是正策はたくさんあると思うが、                ・・・資料 

東京 23区内の建蔽率・容積率を縮小するなど、 

国土の大改造が必要かと思うが如何か。 

２.デジタル政策について 

(１)紙の健康保険証の廃止について 

①最新のマイナンバーカードの申請件数・交付枚数・保有枚数はいくらなのか。 

②最新のオンライン資格確認等システムにおける、 

健康保険証として利用する人の登録率と利用率はいくらか。 

③マイナンバー保険証の利用率が何故低いのか、その理由は何だと考えているのか。 

また、利用率が 12月まで低い状態でも紙の保険証を廃止するのか。 

(２)地方公共団体の基幹業務システムについて 

①2025年度末までに間に合わない自治体の原因は何があるのか。 

②最初に宣言していたコストカット３割は実現できるのか。 

③デジタル業者が寡占状態となると、すぐ料金の引き上げになるのではないのか。 

④ＥＵ(欧州連合)では、巨大ＩＴ業者の優遇・囲い込み禁止などの新規制を実施する 

デジタル市場法の全面適用を始めたが、わが国でも検討しているのか。 

(３)デジタル田園都市国家構想について 

①全国どこでも誰もが便利で快適に暮らせる社会をつくるために、 

デジタルデバイド対策はどう進めているのか。 

②わが国のデジタル収支は大幅な赤字となっているが、 

ガバメントクラウドを国も地方公共団体も米国のデジタル業者に委託することによって、 

さらに赤字がどの程度増加すると考えているのか。 

(４)デジタル行財政改革(国の予算・決算の見える化)の実施について        ・・・資料 

 

※答弁要求：自見大臣・河野大臣 

      政府参考人(内閣府・国土交通省・総務省・厚生労働省・ 

デジタル庁・公正取引委員会・内閣官房) 

※配布資料あり 


